
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

トーワ金属㈱様へ職場訪問   
職場例会は、吉田穣君の経営する、青木村殿戸

のトーワ金属株式会社に伺いました。設立 50 年

を越え、従業員 50 名弱など、トーワ金属の会社概

要を伺った後、製造現場を見学させていただきま

した。 

 トーワ金属の主要製品は、二輪車や自動車用ブ

レーキシリンダーをはじめとするアルミニウム合

金鋳物です。工場では、素材のインゴットを溶融

するガス炉があり、溶融したアルミの湯を電気保

温炉に移し、従業員の皆さんが専用の機械にセッ

トした金型に注いで鋳物部品を作っていきます。 

 出来上がって型から外した鋳物は、湯口部分を

切り離した後、バリ取りなどをして、最終製品に

なっていました。 

 印象的だったのは、湯を注いだ後の各段階で品

質を確認していたことです。鋳造の機械は 4 台 1

セットですが、1 セットは常にメンテナンスして

いるそうです。鋳物に問題があればそこですぐに

メンテナンスするそうです。バリ取り工程でも品

質を確認し、熱処理後の最終検査でも手直しを行

っていました。さらに専用の検査装置が設置され

た検査室もあり、また難しい製品は実際に製品を

割って品質を確認しているそうです。 

 ブレーキは目立たない部品と思っていましたが、

二輪車などのブレーキはデザインの一部でもあり、

塗装などの外観も重要とのことです。ポルシェや

マクラーレンのブレーキなどは、塗装工程で 4-5

割不合格になることもあるそうで、塗装がよく乗

る仕上げも重要とのこと。厳しい品質の要求に応

える物づくりを見せていただきました。 

                   合原記 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 1048 回例会 2020 年 1 月 21 日 



 

 
 

 

 

職業奉仕月間です。  
 

 

         会長 宮澤 広一君 
  

先週は 6 クラブ合同の新年会がありました。
六文銭ロータリーのメンバーの皆様のご協力の
もと大変良い新年会を行う事ができました。大
変ありがとうございました。とくに、懇親会の
内容を考え、縁起物などを準備していただいた
宮原委員長を中心とする親睦委員会の皆様、そ
して、案内状の発送や参加者の取りまとめなど、
早い時期から一番面倒な事をこつこつと片付け
てくれた事務局の堀内さん、本当にありがとう
ございます。私の年度になってから、はじめて
の大きなイベントだったと思うのですが、「少な
い人数にもかかわらず、さすが六文銭ロータリ
ークラブはやるな」という印象を自分が属する
クラブでありながら思う事ができました。おそ
らく、他のロータリメンバーもそのように感じ
たのではないでしょうか。 

さて、今月は職業奉仕月間です。仕事は我々
にとってとても大切なものです。ロータリー活
動ができるのも、仕事があってこそです。その
仕事について考えよりよい仕事をすることによ
って社会貢献することも我々の大切な役割だと
思います。今日はメンバーである吉田さんの会
社を見学させていただき、見聞きしたことをじ
ぶんの職業に活かすことが大切なことになると
思います。吉田さんにはご負担をかけますが、
よろしくお願い申し上げます。 

 
 

 

 
幹事  
北村 久文君 
         

１． RI より 

 ・コーディネーターニュース 1 月・2 月号 

２． 米山奨学会より 

    ・ハイライト よねやま 238 号 
３． 地区事務所より 

    ・次年度地区委員会ご推薦の御礼 

４.  AMU より 

 ・JICA 海外協力隊プログラムのご案内 

５. 理事会より 

 ・理事会議事録 

恵送 

１. 上田西 RC 様・東御 RC 様・・会報 

 

全会員配布物 

１. 当クラブ会報 1046 号・1047 号 

２．月信 1 月号 

３. 1-3 月プログラム 

４. 2/18 創立夜間例会のご案内 

 

 

 

 

 
          吉田  穣君 

 ベース 欠席 メイク 出 席 率 
本 日  23 6 0 73.91％ 
前々回 25 0 0 100％ 
 

宮澤広一君  職場例会、吉田さんよろしくお願

いします。 

杉山 裕君  吉田さん今日はお世話になります。 

吉田 穣君  今日は職場例会よろしくお願いし

ます。 

松澤一志君  今年に入って、朝、初めて雪を観

ました。 

生川秀樹君  本日の IM 合同打ち合わせ会に参

加いただいた会員の皆様、ご苦労

様でした。IM 会員セミナーまであ

と１ケ月弱です。よろしくお願い

します。 

宮原宏一君  新春合同新年会お疲れさまでした。 

合原亮一君  遅まきながら我が家の断熱補強を

考え始めました。でも一番寒い時

季には間に合わなそうです。 

 

 

柄澤  堯君 北村 久文君 水野 泰雄君 
中澤 信敏君 西澤 文登君 山崎 芳雄君 
清水 一典君 山田  豊君  

 

 
□司  会    渡邉 章貴君 
□開会点鐘    宮澤 広一君 
□斉  唱  上田六文銭 RC の歌 
 
例会前 11 時～12 時まで ロータリー会議室に

て 
蓼科 RC 様との IM・会員セミナー最終打ち合わ

せ会を行いました。 
 


